
El presidente del sindicato Unión Nacional de Trabajadores (U.N.T.), Jorge Garrido San Román, enca-
bezó la representación del mismo en la manifestación en defensa del campo español, que tuvo lugar 
en la mañana del sábado 21 de noviembre en Madrid. ElnuevoAlcázar.es, aprovechó la ocasión para 
conocer la postura del sindicato nacional sindicalista acerca de la marcha de la economía española 
en general y del agro patrio en particular.

Jorge: ¿Por qué UNT se ha sumado a la movilización de los agricultores y ganaderos?

Por una sencilla razón: porque está plenamente justificada. Como lo estaba la manifestación de los 
autónomos de hace unas semanas. No es sólo el problema de la crisis, sino que la crisis a 
puesto de relieve las fallas del sistema económico capitalista, y ello lo vemos en cómo sectores 
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tan importantes como el agropecuario se hunden sin remedio. Ante todo esto el Sindicato UNT tenía 
que dar la cara y denunciar esta situación, pero no sólo para protestar contra el Gobierno de Zapatero 
–que también-, sino para poner en evidencia que el problema va más allá de las políticas concretas 
de un gobierno determinado. El problema es el propio sistema económico.

¿Y por qué los sindicatos de clase no se han sumado a las movilizaciones?

Eso deberían responderlo ellos, pero lo cierto es que los grandes sindicatos de clase, CC.OO. y UGT 
principalmente, llevan años ausentes de los grandes problemas sociales y laborales de España. Es-
tamos padeciendo una crisis económica de proporciones gigantescas y, pese a las nefastas políticas 
del Gobierno, ellos prefieren seguir sumisamente agachados sobre el pesebre de las subvenciones. 
No obstante, yo creo que el hecho de que no les importen sectores tan importantes como el de los 
autónomos o el del agro se debe a sus condicionamientos ideológicos, en definitiva, a su sectaris-
mo político. Su ideología ya no es la marxista clásica, sin duda, pero como no deja de beber de ella, 
para esos “sindicatos” sólo merece atención el obrero asalariado, y el resto de los trabajadores son 
siempre mirados por ellos como sospechosos. UNT es un sindicato no clasista, y por ello nosotros 
estamos siempre con los trabajadores, con todos los trabajadores sin distinción, sean asalariados, 
autónomos, agricultores, ganaderos, pescadores o funcionarios. Para nosotros todos los trabajadores 
tienen la misma consideración y respeto por el mero hecho de serlo, y por ello somos partidarios de 
la economía sindicalista, del cooperativismo, de que los trabajadores sean finalmente los propietarios 
de las empresas en las que trabajan. Los sindicatos clasistas en cambio no quieren saber nada de 
eso y prefieren que el asalariado lo siga siendo para no perder su “conciencia de clase”, porque a fin 
de cuentas no se trata de alcanzar la Justicia Social, sino de que siga habiendo asalariados a quienes 
defender…

¿Cuáles son los principales problemas del agro español?

La falta de rentabilidad de las explotaciones agropecuarias es claramente el problema principal, y 
nadie puede negar que todos los ámbitos de ese sector están en crisis, desde el lácteo hasta el ce-
realista pasando por el vino, frutas y hortalizas, ovino, porcino… Los precios de los productos están 
hundidos y los costes de producción disparados, la renta agraria ha descendido un 26% sólo en los 
últimos cinco años, se han perdido 124.000 empleos en este sector en el mismo período, los márge-
nes comerciales aumentan en la cadena de distribución sin que ello redunde en los productores o en 
los consumidores, los oligopolios capitalistas imponen unos precios abusivos, y la política de la sub-
vención vía PAC cada vez compensa menos las imposiciones capitalistas (libertad de mercado, de 
mercancías, etc.). Simplemente esto no puede continuar así y el campo se nos muere sin que nadie 
mueva un dedo.

¿Qué soluciones propone UNT?

Desde UNT creemos que hay que diferenciar varias fases. En un primer momento urge tomar medi-
das de choque como las que han propuesto las organizaciones agrarias (precios mínimos ajustados 
según los costes reales de producción; fin de los oligopolios de la distribución; preferencia comunitaria 
para los productos; exigencia de que los productos que se importen cumplan las mismas exigen-
cias laborales, medioambientales, sanitarias, etc.; puesta en marcha del gasóleo profesional, algo 
teóricamente ya reconocido; establecimiento de una PAC sólida más allá de 2013 y con una 
estrategia clara a largo plazo; etc.). Ahora bien, en UNT no creemos que eso sea suficiente, y a 



largo plazo se necesita redefinir no sólo una política agraria concreta, sino todo un sistema económico 
que demuestra día a día sus innumerables fallas. Es necesario estructurar la economía sobre una 
base sindicalista no clasista, unificando todas las asociaciones y sindicatos en una estructura única 
con capacidad reguladora y de gestión, superando el modelo meramente reivindicativo y asumien-
do la necesidad de alcanzar nuevos modelos de propiedad y gestión de las explotaciones según su 
entidad, y ello no sólo a nivel de producción, sino alcanzando a la distribución. El actual modelo es 
insostenible y contradictorio, y ni resulta rentable, ni acepta realmente las consecuencias del mercado 
libre, y por ello se recurre al proteccionismo y a la subvención. Por ello urge buscar alternativas como 
las que UNT propone.

¿Cómo ve UNT la posible evolución de la economía española?

Realmente el panorama es muy malo. Ya en 2006 el Sindicato UNT hizo público un estudio eco-
nómico en el que advertía de lo que se avecinaba, y por desgracia el catastrofismo de que se nos 
acusaba entonces sin duda se ha quedado corto. Hoy la situación es mucho peor y la evolución 
del desempleo en 2010 se prevé muy mala (como la morosidad, las insolvencias, etc.). Pero lo 
peor es que hoy todo pende de un hilo y sólo gracias al intervencionismo estatal no se derrumba 
el Sistema. Muchos economistas vaticinan un desastre económico en 2011 si la confianza no se 
recupera en 2010, y lo cierto es que el Sistema se está agotando. ¿Es sólo el fin de un ciclo o 
estamos ante el derrumbe del Sistema económico capitalista? En mi opinión las dos cosas son 
ciertas. Estamos asistiendo al final del capitalismo, sólo que este final tiene sus fases, y una de 
las últimas es la que se derrumba actualmente. No obstante, creo que el Sistema se adaptará du-
rante un tiempo a la nueva realidad y tratará de sobrevivir, y como actualmente no hay una alter-
nativa real capaz de expedir el certificado de defunción del capitalismo e implementar un nuevo 
sistema, creo que la agonía del capitalismo –y sus consecuencias- aún durará tiempo. Hoy sólo 
el Nacionalsindicalismo supone una alternativa real a nivel teórico, pero como aún estamos lejos 
de tener la fuerza social necesaria para imponer un cambio de Sistema, aún nos queda mucho 
trabajo por delante.

¿Y qué perspectivas tiene UNT para el futuro?

La verdad es que nuestras perspectivas son bastante buenas. Todos los días llegan afiliaciones nue-
vas y la implantación del Sindicato es cada vez más amplia, tanto a nivel geográfico, como en los 
distintos sectores laborales. Nuestra representatividad sindical es aún escasa en comparación con 
la de los grandes sindicatos, pero lo cierto es que no deja de aumentar día a día. UNT es la única 
alternativa sindical real que hay en España, y es necesario que así sea percibido por los trabajado-
res. Un dato muy significativo es el de que más de la mitad de nuestros afiliados son trabajadores 
sin ninguna filiación política concreta, pero que sin duda confían en nuestro trabajo sindical. Aún nos 
queda mucho trabajo por delante y es necesario dinamizar el mundo sindical para aumentar el grado 
de compromiso de los trabajadores, hoy muy escaso, pero estamos convencidos de que nuestro tra-
bajo está bien orientado y que los resultados seguirán siendo tan esperanzadores como hasta ahora. 
Crecemos de una forma continua, poco a poco, sí, pero sin parar, y por eso creemos que en pocos 
años UNT va a tener una entidad verdaderamente importante. En pocos años UNT va a dar mucho 
que hablar en España.

Agradeciendo a Jorge Garrido su amabilidad atendiéndonos, ElNuevoAlcázar.es, se hizo eco 
de este modo de la presencia nacional sindicalista y de sus coordenadas, en aras de seguir 



contribuyendo a subrayar la línea netamente defensora del trabajador, que los medios del sistema, 
tanto se empeñan en silenciar y los sindicatos subvencionados, en desterrar.

Vayan junto con nuestro agradecimiento, nuestros mejores deseos hacia la lucha por los derechos de 
los trabajadores, para el sindicato nacional sindicalista.

[Entrevista publicada el 24 de noviembre de 2009 en http://www.elnuevoalcazar.es/2009/11/24/
entrevista-a-jorge-garrido-presidente-de-unt-estamos-siempre-con-los-trabajadores/]


